



### Comunicado 222

#### Registra Azcapotzalco disminución de incidencia delictiva

- *En esta demarcación se redujo la incidencia delictiva en 17 por ciento con relación a 2024; 23 por ciento respecto a 2023; y 32 por ciento sobre 2022*

**18.11.25.** En mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, efectuada dentro del proceso de análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2026, la titular de la alcaldía Azcapotzalco, Nancy Marlene Núñez Reséndiz, detalló el uso del presupuesto asignado en 2025, así como las metas y programas prioritarios para el próximo año.

Al respecto, la diputada Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA), presidenta de esta comisión, precisó que este ejercicio republicano de rendición de cuentas, fortalece la transparencia y la confianza entre la ciudadanía y sus instituciones, al permitir a las personas conocer con claridad cómo se han destinado los recursos económicos que provienen del pago de sus contribuciones.

La legisladora Diana Sánchez Barrios (Asociación Parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente) destacó que en el primer trimestre de este año, esta alcaldía logró una reducción del 14 por ciento en la incidencia delictiva y en esta gestión se alcanzó el nivel más bajo de homicidios dolosos en los últimos cuatro años. Solicitó detalles del Programa de Desazolve y Mantenimiento del Drenaje Profundo en la zona conurbada a Tlanelantla y sobre los mecanismos de simplificación administrativa para el crecimiento de las Pymes. Dijo que este informe es “testimonio de una administración eficiente, inclusiva y orientada a resultados”.

El diputado Alejandro Carbajal González (Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación) resaltó la importancia de la planeación integral y de contar con diagnósticos sólidos y calendarios realistas. Reconoció la comunicación transparente con la ciudadanía, que ha generado confianza, la mejora del espacio público, seguridad barrial y servicios urbanos; así como el trabajo en materia de generación de empleo, ya que Azcapotzalco es una alcaldía con vocación industrial.

El congresista Pablo Trejo Pérez (PRD) expuso que el capítulo 4000, referente a programas sociales, tiene un ejercicio del 55.13 por ciento, por lo que es importante saber qué acciones se están afectando; preguntó cuántas iluminarias existen y su estado actual, así como las acciones para fortalecer la infraestructura y garantizar un mejor aprovechamiento del espacio público. Preguntó el motivo por el que solicitó

# CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

## III LEGISLATURA



### COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

#### SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

la reducción de la proyección de recursos adicionales, con base al presupuesto autorizado para 2025, de 69.5 millones de pesos a 5.9 millones de pesos.

La diputada Luisa Fernanda Ledesma Alpízar (MC) cuestionó el plan integral diseñado para abordar el problema de alumbrado público, cuáles son las acciones para ejecutarlo y el tiempo estimado para resolver esta problemática. Preguntó también acerca del porcentaje total del presupuesto que se destinará a programas de prevención del delito, en qué polígonos de la alcaldía se invertirá el recurso y los planes de acción para centros de control canino. Solicitó reforzar acciones para atender los tiraderos clandestinos y a cielo abierto, y priorizar el mantenimiento de parques y jardines.

La diputada Jannete Elizabeth Guerrero Maya (PT) preguntó por las estrategias para garantizar la permanencia del programa de becas para impulso al deporte comunitario y cómo se evalúa su impacto en la formación de talentos deportivos locales. Solicitó información sobre los mecanismos de seguimiento y evaluación para asegurar el mantenimiento permanente del programa “Azcapo en Unidad”.

La congresista Claudia Neli Morales Cervantes (PVEM) requirió conocer las estrategias para fortalecer la cultura ambiental entre la población y mejorar la infraestructura urbana; las acciones de cuidado y rescate implementados para los entornos verdes en Parque Tezozómoc y Alameda Norte; la inversión en materia de bienestar animal y los avances en servicios veterinarios gratuitos.

La diputada Laura Alejandra Álvarez Soto (PAN) informó que el 81.3 por ciento de la población de Azcapotzalco considera que los baches son uno de los mayores problemas en sus colonias, por lo que preguntó cuánto se ha invertido en bacheo. Aseguró que en el último año la percepción de inseguridad aumentó en nueve puntos y solicitó conocer qué acciones se realizarán en esta materia. Preguntó por el mega proyecto que se desarrolla en Camarones 134, que ha generado inquietud vecinal; el avance presupuestal en programas de becas, obras, acciones de seguridad, y por qué considera que es tan alta la percepción de inseguridad.

El diputado Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra (MORENA) resaltó el conocimiento de la alcaldesa sobre Azcapotzalco y consideró que el 74 por ciento del avance en el presupuesto ejercido es adecuado. Felicitó los avances en materia de seguridad pública, que han permitido una disminución sustancial en los delitos de alto impacto, además de la labor realizada en rubros como programas sociales, unidades habitacionales y deporte.

Al reconocer la gestión realizada en la demarcación, la diputada Brenda Ruiz Aguilar (MORENA) preguntó sobre las acciones que se implementarán como parte del programa “Servidoras y servidores del pueblo chintololo”, y cuestionó sobre las estrategias implementadas para bajar la incidencia delictiva.



### Exposición de la alcaldesa de Azcapotzalco

La alcaldesa en Azcapotzalco, Nancy Marlene Núñez Reséndiz, indicó que para el presente ejercicio presupuestal se recibió un presupuesto de 2 mil 457 millones pesos, con un modificado que ascendió a 2 mil 465 millones de pesos, del cual se tiene un avance de gasto del 74.87 por ciento.

Afirmó que los ejes principales del trabajo de su administración son hacer más eficientes los servicios públicos y garantizar la cultura y el deporte; para ello se desarrolla el programa denominado Bienestar en tu comunidad, que ha permitido atender 10 mil solicitudes del SUAC. Resaltó que se reconoció por primera vez a esta alcaldía con el Premio Estatal del Deporte.

Aseveró que se logró reducir los delitos de alto impacto en 17.4 por ciento, respecto a 2024; 23 por ciento, respecto al 2023, y 32.47 por ciento respecto al 2022, para lograrlo se adquirieron 11 nuevas radiopatrullas, siete radiopatrullas y drones de vigilancia.

Al responder las inquietudes de las personas legisladoras, Núñez Reséndiz habló del trabajo coordinado con los presidentes municipales de Tlalnepantla de Baz y Naucalpan de Juárez para abordar el tema de desazolve, con la Secretaría de Gestión Integral del Agua para atacar el problema de los socavones, con la Secretaría del Medio Ambiente para establecer en el Parque Tezozómoc una estación fija de reciclatrón, mientras que con la organización denominada Bloomberg Philanthropies se trabaja el programa "ART", que tiene financiamiento internacional para embellecer la avenida Azcapotzalco.

--oOo--